

# NEUJAHRSBRIEF

| 2025 |



## **Liebe Mitglieder, Freunde und Freundinnen der Nachhaltigkeit,**

habt ihr bemerkt, dass ihr in diesem Jahr keine Weihnachtsgrüße von uns bekommen habt? Das Grau des Wetters und die düstere Gesamtlage sind mir aufs Gemüt geschlagen, so dass ich einfach keine passenden Worte fand. Wie sagte schon Johann Wolfgang von Goethe:

**„Die Erfahrung lehrt uns, daß die einzelnen Farben besondere Gemütsstimmungen geben.“**

**16 FRIEDEN,  
GERECHTIGKEIT  
UND STARKE  
INSTITUTIONEN**



Nun reißt der Sturm den Himmel auf und zwischendurch scheint die Sonne ins Zimmer. Überdies habe ich mir einen knallgelben Pullover gekauft. So aufgepeppt fühle ich mich in der Lage, euch auch im Namen des Vorstands ein gutes neues Jahr zu wünschen.

## Meldorf ist bunt.



Wissend, dass die Zeiten stürmisch bleiben. Umso wichtiger ist es, dass wir in unserem privaten Umfeld und in unserer Stadt für Lichtblicke sorgen, Mut zur Farbe entwickeln. Und das geschieht hundertfach, denn:

Als Reaktion auf die unsägliche Potsdamer Konferenz hat sich vor einem Jahr ein breit aufgestelltes Bündnis von Vereinen - u.a. natürlich Agenda 21 - und Institutionen gebildet. Initiiert aber von Bürgern und Bürgerinnen, die für sich feststellen: Das Fass ist übergelaufen. Ich kann ich nicht mehr wegschauen, wenn die AfD Stimmen fängt und Bauern schamlos Landvolkfahren hissen. Erinnerung sei an die Menschenkette am 23. März 2024, die gleichzeitig an mehreren Orten stattfand. Was uns alle verbindet: Wir wollen unsere Demokratie bewahren und stärken und rechtsextremen Kräften entgegentreten.

Jetzt liegt unser Focus ganz auf der Bundestagswahl am 23. Februar. Mit unterschiedlichen Aktionen wollen wir die Menschen überzeugen, zur Wahl zu gehen und ihre Stimme für Demokratie und gegen Extremismus abzugeben. So bereiten die **Omas gegen Rechts am 17. Januar von 17 bis 19 Uhr am Bahnhof in Nordhastedt** den Mitgliedern der AfD einen lauten Empfang und brauchen unsere Unterstützung.

In Meldorf organisiert das Bündnis **am Samstag, 1. Februar um 14 Uhr auf dem Rathausplatz eine Demo Meldorf ist bunt**. Mit Redebeiträgen, Musik und guter Stimmung. Auch da wollen wir nicht fehlen und bekennen Mut zur Farbe.

### **Farbe sollte auch unsere Gärten leuchten lassen.**

Mit einer **Informationskampagne** sagen wir grauen Steingärten, Kunststoffzäunen und Hecken aus Kirschlorbeer den Kampf an. Viele wissen nicht, dass sie der Bodenqualität schaden, wenn sie Flächen versiegeln, dass heimische Pflanzen und Sträucher wichtig für Wildinsekten und damit auch für die Vögel sind. Dass das sensible Ökosystem im Großen wie im Kleinen Vielfalt braucht, um Lebendigkeit zu erhalten.

Was planen wir neben diesen Schwerpunktthemen? Gemeinsam mit dem Verein Region: Meldorf Aktiv organisieren wir **am 6. Februar um 19 Uhr in der neuen Aula der Gemeinschaftsschule Meldorf** den Vortrag des **Meteorologen Frank Böttcher**.

### **„Wind und Wetter – eine Reise durch das Extremwetter der Erde“.**

Im Anschluss daran diskutieren Doris Ipsen vom Unternehmensverband Unterelbe-Westküste, Matthias Reimers vom Deich- und Hauptsieverband Dithmarschen sowie Rainer Hamann vom Kirchenkreis Dithmarschen über ihre Sicht auf das Thema.

15  
LEBEN  
ANLAND





Moderiert wird die Runde von Nina Scheer, energie- und klimaschutzpolitische Sprecherin der SPD.

Ebenfalls mit einem Vortrag starten wir unsere **Mitgliederversammlung am 3. März um 19 Uhr**, und zwar von Uta Kloth von der Abfallwirtschaft Dithmarschen GmbH. Wir wollen gemeinsam überlegen, wie wir das wichtige Thema Abfallvermeidung in Meldorf voranbringen können. Nähere Informationen folgen mit der Einladung. Außerdem gibt es natürlich den Rückblick des Vorstands auf das vergangene Jahr. Allen, die uns in 2024 unterstützt haben, sei an dieser Stelle schon mal herzlich gedankt. Einen Rückblick gewährt auch unser Newsletter auf unserer Website.

Freuen könnt ihr euch außerdem auf unsere Ferienaktion **Kunst, Krempel und Co**, die sage und schreibe in diesem Jahr 20-jähriges Jubiläum feiert. Ein besonders tolles Vorbild für Nachhaltigkeit! Mit Spaß, Freude, neuen Ideen und Beharrungsvermögen hat das Organisationsteam ein tragendes Netzwerk geknüpft. Wir gratulieren herzlich und sind stolz auf dieses Projekt unter unserem Dach.

Ebenfalls schon sehr lange engagiert sich Agenda 21 gemeinsam mit der Bürgermeisterin für das **Stadtradeln**. Auch da hoffen wir auf rege Beteiligung. Der Zeitraum wird wieder kreisweit abgestimmt und rechtzeitig bekannt gegeben. Natürlich werden wir wie immer bei der Organisation der **Fairen Wochen** Mitte/Ende September helfen und eine eigene Aktion beisteuern.

Es steht also einiges auf dem Programm. Wir laden euch herzlich ein, euch einzubringen. Unsere Arbeit lebt von eurer Energie, euren Ideen und eurer Leidenschaft. Macht mit, wir brauchen euch.

Wir wünschen euch ein Jahr voller Farben, Freude und Zuversicht.



Herzlichst

Anke Cornelius-Heide, Vorsitzende

Gaby Chantelau, stellvertretende  
Vorsitzende

Ulrike Martens, Kassenführerin

Und die Beisitzer\*innen Sabine Egge-  
Witt, Susanne Recknagel, Anja Kühne,  
Astrid Sommer, Kathrin Frese, Wolfgang  
Martens und Gerhard Wiekhorst.